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本报记者王博

� �喜迎中国茶都———信阳第十八届国际茶文化节特稿（上）

魅力信阳 因茶而彰显

魅力信阳，因茶而彰显什么呢？

每临茶节，激情飞扬，这是信阳人
民共有的开心欢畅———

你看：彩色的请柬诚邀四海宾朋，

庆贺茶节的氛围已经弥漫豫南城乡。

在中心城区， 大街小巷陆续披上节日
的盛装；在茶山顶上，已经备好参加世

界大赛的茶样；在南湖茶岛，已经缭绕
信阳毛尖的清新……

你听：机制炒茶的流水线，恰似“大
珠小珠落玉盘”；手工炒茶的表演，片片
茶叶起舞云舒云卷； 踩街表演队员彩
排，踏歌声拂水袖有板有眼；百花园的
茶节开幕式工地，电焊火花汇集成一道
道夺目的彩练……

你想：如果没有茶节，信阳就没有

一年一个春天的故事如期上演；如果没
有茶节，信阳毛尖就没有“小家碧玉”到
“大家闺秀”的蜕变；如果没有茶节，信
阳走向世界就缺少一张金字名片；如果
没有茶节，信阳的一芽毛尖就不会让世
人发出咂舌的赞叹……

如此这样，无须多想。信阳，因茶而
彰显出独具魅力的节日芬芳！

（下转第三版）

鸡公山开发定位获得新的提升信阳旅游业迎来重大转折

鸡公山概念性总体规划和重点片区城市设计通过评审

本报讯（记者胡瑜珊）

4

月
23

日，《河
南省鸡公山文化旅游综合开发试验区概念
性总体规划和重点片区城市设计》（以下简
称《规划》） 汇报暨评审会在国家旅游局举
行。 会议成立专家评审委员会，对英国阿特
金斯公司编制的《规划》进行评审并原则通
过。 《规划》将鸡公山的开发提升到“中国国
际山地旅游休闲度假试验区” 的战略高度。

这一极具生态性、文化性和国际休闲度假性
的新的定位，符合中国旅游业结构调整方向
和鸡公山实际，充分利用了信阳鸡公山区域
独特的资源禀赋。

按照省委、 省政府对鸡公山文化旅游综
合开发试验区的定位要求， 鸡公山概念性总
体规划的全球招标于

2009

年
9

月全面启动，

48

家国内外知名规划设计公司参与竞标，来
自美国、英国、中国和中国香港等国家和地区
的

5

家国内外知名规划公司入围实施规划编
制。

2009

年
12

月
15

日，鸡公山概念性总体
规划国际招标活动在信阳举行， 英国阿特金
斯公司编制的方案最终胜出， 承担鸡公山概
念性总体规划方案的提升和深化工作。

《规划》在提升过程中，得到了省委、省
政府， 中国港中旅集团公司以及信阳市委、

市政府主要领导的高度重视和及时指导。中
国港中旅集团公司董事长张学武， 省委常
委、常务副省长李克，省委常委、省委秘书长
曹维新，副省长张大卫，中国港中旅集团公
司副总经理许慕韩， 信阳市委书记王铁、市
长郭瑞民，香港中旅国际投资有限公司副总
经理薄宝华等领导先后在北京、深圳专题听
取汇报，对新一轮《规划》的主题定位、空间
布局、山顶区域和重点片区城市设计等给予
了充分肯定，并提出具有建设性的意见和指
导性的建议。

（下转第三版）

【短评】

彰显应该是主体相对持续才会具有魅力。

我市因茶节而彰显出来的特色、效益、思想、精
神，不是一届两届就能形成的，而是一届接着一届的
成功举办， 才会不断吸引世人的目光， 逐渐引人注
目，在众人心目中渐成定位。

这种彰显需要主观愿望与客观实际相符， 才能
够形成。客观上，信阳种茶的历史悠久，茶叶的经济、

生态和社会效益与日俱增，广大茶农不仅有种茶、制
茶和销售茶的经验，而且有以茶致富的主观愿望。因
此，一年一届的茶节就有了坚实基础和底气。

与此同时，我市举办茶节的宗旨，没有因为党委、

政府的换届而改变，而是历届党委、政府“咬定青山不
放松”，不断坚持创新，不断提升水平，不断走向成熟，

人民群众不仅从中获得越来越多的经济实惠，而且享
受到更多的精神愉悦。 因此说，这样的节会才能够彰
显应有的内质，而不是形式上的昙花一现。

王铁郭瑞民检查茶文化节晚会和环河自行车大赛安保筹备工作时强调

高度负责热情工作确保安全确保成功
本报讯（记者吴菲）

4

月
25

日上午，市委书记王铁、市长郭瑞民
一行冒雨实地检查茶文化节晚会和
环河自行车大赛安保、筹备工作。

市委常委、政法委书记高俊峰，市委
常委、宣传部部长、副市长张春香，

市政府副市长、 市公安局局长李长
根，副市长曹新生参加检查。

当日上午，王铁、郭瑞民一行
首先来到市体育中心。

4

月
28

日
晚

20

时， 这里将举办大型文艺晚
会，预计现场将有

2

万余人。 在听
取晚会承办单位、市公安局关于晚
会筹备和安全保卫工作情况的汇
报后，王铁要求，必须确保安全，做
到万无一失；必须各方配合，办好
晚会。王铁指出，安全是第一位的，

晚会的成功建立在安全的基础之
上。无论是设施安全、消防安全、人

身财产安全，还是其他各个方面的
安全工作， 都要一项一项做好，统
筹考虑、认真排查、周密安排，确保
不出任何问题。文艺晚会是茶文化
节的一项重要内容，要确保市场化
规范运作， 有关部门要全力配合，

高度负责、明确责任、热情工作，确
保安全， 确保办出一场高水平、高
质量的晚会。

郭瑞民要求，各部门要进一步
增强责任意识，责任具体化，分工
明确，确保安全。 各有关方面要通
力配合， 确保安全工作万无一失，

晚会取得圆满成功。

接着，王铁、郭瑞民一行乘车
沿环河自行车大赛赛道巡行一
周，对沿途的环境整治工作提出要
求。在听取市体育局关于赛事筹备
工作情况的汇报后， 王铁要求，创

造一个好环境，为大赛创造好的城
市环境，为运动员创造好的比赛环
境，为参与赛事人员提供好的生活
环境。营造一个好气氛。报社、电视
台、电台等媒体要强化对比赛的宣
传，为自行车大赛、为茶文化节营
造浓厚热烈的气氛。赛出一个好成
绩。 要培养运动员，让他们通过比
赛提高水平，为开展全民体育健身
活动打下基础。 王铁强调，举办自
行车大赛是提高市民素质、提升城
市形象、宣传信阳的最好方式和载
体，各有关方面要大力支持、积极
配合，共同做好安全、交通、环境、

气氛营造等一系列工作，将环河
自行车大赛和茶文化节各项活动
办得更好。

郭瑞民也就自行车大赛的安
全等有关工作提出了要求。
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本报讯（记者关心亮）

4

月
21

日至
4

月
24

日， 以水利部副部长矫勇
为组长的第

23

中央水利专项检查组来
我市全面检查水利项目建设情况，并于
4

月
24

日下午召开汇报会。 省长助理
何东成，省水利厅厅长王仕尧，省水利
厅副厅长王建武，市委书记王铁，市委
常委、常务副市长李广胜，副市长张继
敬等先后陪同检查并出席汇报会。

检查组一行先后实地检查了光山
县孙铁铺镇江湾村农村安全饮水项
目、 新县长洲河水库和淮滨县小集泵
站更新改造工程建设情况。每到一处，

检查组专家都认真查看施工现场、询
问有关情况、查阅相关资料。

汇报会上， 李广胜汇报了我市水
利项目建设情况。 他说，市委、市政府
高度重视中央扩大内需工作部署，针
对扩内需项目建设周期短、 投资数额
大、政策要求严等特殊性，以超常规的
措施科学组织、周密部署，建立了高效
运行的领导责任机制、 建设管理机制
和监督执行机制， 有力地保障了各项
工程的顺利实施。一是领导到位，部署
有力。中央出台“扩内需、保增长”政策
后，市委、市政府主要领导亲自挂帅，

分管领导专职主抓， 市直相关部门和
各县（区）委、政府积极配合、密切协作，

出台了具体措施，多次召开会议，研究
部署扩内需项目的各项保障措施，解决
项目实施过程中的困难和问题，保证了
我市在扩内需政策的执行上领导有力
量、工作有力度。二是组织有序，责任明
确。 我市及时成立了以市长为组长的
“信阳市水利新增投资建设工作领导小
组”，实行多部门协调联动工作机制，建
立了落实中央水利投资项目领导联系
制度，实行“一个项目、一名领导、一个
班子、 一抓到底”， 全市形成了责任清
晰、领导有力、运行高效的责任机制。三
是加强督察，强力推进。 为确保扩内需
水利建设项目高质量如期完成， 市委、

市政府明确将扩内需水利建设项目纳
入市委、 市政府重点工作的督察范围，

开展实地督察，发现问题，及时通报，并
跟踪落实解决，保证了新增投资水利项
目质量和进度。

矫勇指出，信阳市委、市政府高度
重视中央扩大内需工作部署， 及时成
立了领导小组， 各级党委和各级政府
主要领导深入施工现场， 检查工程建
设情况。建立责任制，从项目法人到项
目部门层层落实责任， 完善了责任体
制和机制。从检查情况上看，前期工作
比较完善，审批工作符合程序，配套资
金及时到位，招投标、项目法人组建、

合同和建设管理比较规范，项目建设
发挥了巨大效益， 各种项目进展情
况良好。 通过对项目的检查，我们对
信阳各级党委、各级政府贯彻落实中
央政策的力度、成效感到基本放心；

对水利系统应对这种大规模的水利建设，对信阳基层的执
行能力基本放心。希望信阳各级各部门再接再厉，在今后的
工作中做得更好。 对下一步的工作，矫勇强调，要加快工程
进度，加大现场管理力度，严格按照规定规范资金管理，采
购优良设备， 加强工程配套资金使用管理。 （下转第三版）

感动信阳的老人李定洲宣布———

百 花 园 开 园 啦 ！

本报讯（记者吴菲）最是一年
春好时，鲜花烂漫香满园。

4

月
24

日
上午，以花卉为主题的城市公共开放
空间———百花园正式开园。 共有

3000

余人出席了开园仪式。

市委书记王铁为百花园开园揭
牌。 市民代表、“感动信阳的老人”李
定洲宣布“百花园开园”。

姚铁璜、宋效忠、李广胜、李功
勋、乔新江、高俊峰、张春香和其他在
信阳的市级领导参加了开园仪式。仪
式由市政府副市长李水主持。

市委常委、宣传部部长、副市长
张春香在致辞中代表市委、 市人大、

市政府、市政协向百花园开园表示热
烈祝贺，向参加百花园建设的劳动者

表示衷心的感谢。

张春香介绍了百花园的基本情
况。

百花园位于羊山新区百花园区
域中心，占地

26.67

公顷，园区花卉
有

286

种。 百花园的整体布局是“一
核”、“两轴”、“五片”、十二园，展示了
园中有园、花中有花、月月开花、季季
是花季的园林景象。 “一核”指的是百
花园中央的“窗”雕塑，它寓意着这里
是信阳认识世界、走向世界的一个窗
口，也是世界了解信阳、走进信阳的
窗口。 “两轴”，即中央的世纪文化轴
和南北景观文化轴，是引导人流的主
要景观线。东西轴线象征着信阳位于
秦岭———淮河这一中国南北地理分
界线上。 “五片”指的是根据景观功能
布局，由两条轴线自然分割而成的五
个功能区。十二园是根据不同植物的
花期，将传统的十二花神分至十二个
主题花卉园，即一月山茶园，二月迎
春园，三月杜鹃园，四月牡丹园，五月
月季园，六月紫薇园，七月木槿园，八
月桂花园，九月菊花园，十月芙蓉园，

十一月红枫园，十二月腊梅园。

张春香指出，百花园的开园是信
阳城市建设发展的一个新的起点。相
信通过努力，蓬勃发展、日新月异、欣
欣向荣的魅力信阳将更加美好。

仪式结束后，参加开园仪式的领
导和干部群众一起参加了盛大的游
园活动。

责编：韦海俊审读：保仓照排：夏丹
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今天距信阳第十八届国际茶文化节还有
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4

月
24

日上午，百花园正式开园。

明媚的春光里，百花园百花盛开，香气沁人。 与
花的美丽与芬芳相映成景的，是园内或鹤发童颜、或
青春丽人如花的笑靥。 嬉戏、流连、小憩，看稚童学
步，赏绿树红花，幸福荡漾在脸上，幸福就像园中的
花儿一样开放。

园中有园，花中有花，月月有花，四季成景。在这
处为市民打造的休闲、娱乐、修身、养性公共开放空
间内，

286

种花儿在您身边灿然盛开。

“百花园是我们家的后花园！ ”市民无不自豪地
说。这种“专属”感如同四溢的花香一样，昭示着信阳
人的骄傲与幸福。这种幸福其实源自一种理念，那就
是“为人民群众办事，怎么办都不为过，标准怎么高
都不为过。”以这种理念为指导，老百姓能不受益吗？

花是有灵性的。百花园的花儿当知建园的不易和
辛劳。她们努力绽放着，她们明白，自己的每一份美丽
都是对决策者和建设者付出的心血汗水的回报，是对
他们努力使人民群众生活幸福的情怀的诠释。

开园仪式上，

3000

余人济济一园， 共赏盛世美
景，同品幸福生活。

80

岁的李定洲老人来了。 这位“感动信阳的老
人”大街小巷地转，像只“啄木鸟”，寻找有碍城市美观
的“污点”，不改不罢休；他还用心揣摩，梳理出城建、

城管建议向有关部门反映。几年来，他徒步
6000

多公
里，书写了十多万字的建议书。 老人的行为感动了信
阳，老人的那句“我所做的这些，全凭的是对信阳的热
爱，让信阳有一个优美的环境”，更是令人动容。 在他
的感召下，信阳人更加自觉地维护美丽的家园。

置身花海，老人张开双臂，欢呼如孩童，“开园了，开园了，开园了！”台
下应和声此起彼伏。 眼见着城市越来越漂亮，夙愿成现实，老人怎能不欢
呼雀跃？

苏丹共和国的“黑小伙”阿布来了。 倘佯花园中，他不住地拍着、看着，“这
里太美了！ 就像天堂。 你们生活在这样的地方真幸福！ ”

百花园的美不是孤立的。环绕其四周，百花中心、百花城、百花之声、百花
会展、百花之窗、百花馆、百花酒店（

A

、

B

两座），宛若八片花瓣，卓然而放。整个
百花园区域建筑群落围合规整、简约大方，正如一朵盛开的花，向世界传递着
美丽和幸福的信息。

美丽并幸福着。 信阳明天会更美好！

□

本报记者吴菲

郭瑞民率团出席欧中经济合作会议

发表主题演讲开展合作交流
本报讯（易科）由欧洲议会

和亚太总裁协会主办的“首届欧
中经济合作会议”

4

月
12

日至
13

日在波兰南部古都克拉科夫举
行。 市长郭瑞民应邀率团出席会
议并发表了主题演讲。

此次会议的主题是“深化合
作、实现共赢”，旨在开发中国与
欧盟间的双边贸易和投资项目，

促进双方政府间合作， 为欧盟与
中国未来的经济合作与加强双方
企业间接触提供新的平台。 来自
中国、 波兰的政府官员、 企业代
表、学者等

100

多人参加了会议。

市长郭瑞民在
4

月
12

日下午举
行的全体大会上发表了题为《为
合作而来、为共赢而谋》的主题演

讲，向与会的官员、学者和企业代
表推介信阳。郭瑞民指出，信阳具
有发展优势， 是中国十佳宜居城
市、中国最具投资潜力中小城市、

中国创业之城， 要素保障有力，

生态环境良好， 产业基础扎实，

已初步建成了高端制造、新型建
材、 绿色食品三大产业基地；信
阳市场广阔，交通发达，资源富
集，生活方便，发展潜力巨大。 信

阳注重对外合作，我们坚持用开
放的理念迎接合作，先后与多家欧
洲企业、数十家国内外知名企业建
立了战略合作关系；坚持用绿色的
理念推进合作， 着力推动经济社
会向低碳转型； 坚持用服务的理
念深化合作， 审批事项全部在行
政服务中心办理， 而且保证一周
内办结相关手续。郭瑞民表示，信
阳坚持互惠共赢，（下转第三版）

茶文化节画刊详见今日第四版

�

郭瑞民与参会的欧洲企业代表洽谈合作项目。 易科摄

�

市民敲锣打鼓庆开园。 本报记者秦旭摄

市委书记王铁为百花园开园揭牌。 本报记者秦旭摄 市民代表李定洲宣布百花园开园。 本报记者秦旭摄


